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令和５年  第１１回 教 育 委 員 会  会 議 録  

招集年月日    令和５年９月１日 

 招 集 場 所   日南町役場  第２会議室 

開    会   午後３時３０分    教育長宣告  

出 席 委 員  青戸教育長   西村卓也教育委員  山脇教育委員  西村彰滋教育委員  米積教育委員   

欠 席 委 員   

   議    案 

 

第４１号  令和５年度日南町教育費９月補正（第４号）予算について  

第４２号  令和５年度日南町美術館の特別展に係る開館時間の延長について  

議 事 日 程  

議      事          の      経      過 

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨 

挨拶 

 

事業報告及び

行事予定  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員  

事務局  

それでは、第１１回教育委員会を開会する。  

 

報告事項  

※資料により内容説明  

〇美術館特別展ねがみくみこ展  

総入館者数が５，０００人を超え、過去最高の入館者数となった。おもしろさに加え、ナイトミュージ

アム、ＳＮＳ効果などにより、遠くは神奈川県からの来館や複数回来館など広く支持を受けた。  

〇令和５年度中国５県町村教育長研究大会（８月１７日・１８日）  

江府町より義務教育学校に至った経緯の報告があった。義務教育学校実施校数校をピックアップし、ア 

ンケートを実施して方向性を決め、実行委員会を立ち上げた。日南町においても、義務教育学校が日南  

町に適しているかも含め協議していきたい。併せて、今年度は「まなびや日南」と称する園小中のエリ  

アについて設計をお願いしている。学校運営協議会の機能を生かし教育方針を持続可能にしていくな  

ど、園小中一貫教育の施設面、機能面において協議を実施していきたい。  

ここまでの報告に質問はあるか。  

教育懇話会で出ていた、シアトル派遣の参加学年について協議が必要ではないか。  

事務局での協議案を本日報告予定であった。事務局としては、小学６年生から中学３年生とするが、  
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日程第１  

議案第４１号 

 

 

 

 

教育委員  

事務局  

教育委員  

事務局 

教育委員  

 

事務局 

教育委員  

 

 

 

 

事務局 

教育委員  

事務局 

 

教育長 

教育委員  

 

教育長 

 

教育長 

事務局 

 

教育長 

コロナ感染拡大の影響で中学校時代に募集がなかった、高校２年生に特例として声掛けしていく案を考

えている。  

中学３年生も対象となるのか。  

中学３年生は今まで通り対象となる。  

中学３年生は進学を控え、帰国後の報告会へ参加できにくいなど時期的に難しさがあると感じる。  

過去中学３年生の参加もあったが、報告会へも参加している。  

中学２年生はシアトル派遣での学びを中学３年生で生かせる。中学３年生は、ゆくゆくは日南町への還

元につながると思うが、２年生のほうが効果的だと感じる。  

中学３年生については今後検討とし、今年度は予告していないので参加対象とさせていただきたい。  

例えば中学２年生でピンポイントに実施すると、そこまでに準備をしていくことで学びが深まる。また、 

中学３年生で報告会ができるなど効果が得られるのではないか。 

中学１年生と２年生では英語に対して習熟度の違いはどうか。学びの面でも考えていく必要があるので

はと感じる。  

過去の申し込み実績より、中学３年生の参加率も参考になるのではないか。  

英語を習い始めた１年生が参加し、その後英語の能力、意欲が上がる姿も見られた。  

１学年に決めるのもいいが、成長によって意欲が出る時期が違うので、学年幅は必要だと思う。  

今年度の募集時に、来年度に向けて中学３年生は対象外もありうる事を伝え、今後協議させていただき

たい。  

他にご質問はあるか。  

特にない。  

 

議事録署名は西村彰滋委員  

 

日程第１  議案第４１号  令和５年度日南町教育費９月補正（第４号）予算について  

※資料により内容説明  

パートタイム会計年度任用職員の通勤手当が、９月から支払われていくようになる。  

何かご質問はあるか。  
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日程第２ 

議案第４２号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

協議・報告  

 

 

教育委員  

事務局 

教育委員  

事務局 

教育委員  

教育長 

教育委員  

事務局 

教育長 

教育委員  

教育長 

教育委員  

 

教育長 

事務局 

 

教育長 

教育委員  

事務局 

教育長 

教育委員  

教育長 

教育委員  

 

事務局 

 

 

会計年度任用職員をフルタイムからパートタイムへ変更したのは希望されたのか。 

フルタイムは週３８時間４５分、パートタイムは週３５時間勤務で、社会保険の関係で変更となった。 

仕事内容は何か。  

学校支援員である。  

文化財の宮本家の屋根は雪害で壊れたのか。  

母屋の屋根が雪害で壊れた。  

山の上分園の床の傾斜は未満児室のみで大丈夫か。  

他の部分は園より報告が来ていない。  

他にご質問があるか。  

特にない。  

それでは議案第４１号についてご承認いただけるか。  

異議なし。  

 

日程第２  議案第４２号  令和５年度日南町美術館の特別展に係る開館時間の延長について  

※資料により内容説明  

事後報告となるが、好評により美術館の最終２日間、ナイトミュージアムを実施する。  

何かご質問はあるか。  

美術館は特別展などで開館時間、開館日変更が今後も予想される。規則内容を変更されてはどうか。  

規則だけでなく条例も関係するので、確認して対応していきたい。  

他にご質問があるか。  

特にない。  

それでは議案第４２号についてご承認いただけるか。  

異議なし。  

 

協議・報告  

◎いじめ不登校について（非公開）  

◎事務局より  
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教育長 

教育委員  

教育長 

教育委員  

事務局 

 

 

教育長 

教育委員  

 

 

○幼児・学校教育室  

小学校の郡陸上大会が９月２１日に開催される。小学校教育研究会は西伯郡、日野郡合同となっており、 

西伯郡は水泳大会、陸上大会とも実施しない方針で、日野郡は実施している。水泳大会は夏休み中の開

催で実行委員の教員数が確保できるが、陸上大会は確保が難しく各町に応援依頼があった。日南町はス

ポーツ協会陸上部より４名の協力申し出をいただいている。  

〇生涯学習室   

美術館では、本日より９月２４日までの毎週末、対話型鑑賞会を実施しており、町民大学及び社会教育

委員研修会でも対話型鑑賞を計画している。自己理解、他者理解、コミュニケーション力向上など対話

型鑑賞による効果があり、学校現場でも中学校で朝鑑賞が実施されている。ぜひ体験していただきたい。

９月２８日の町民大学では若松鉱山の講演会を昼、夜２回開催、１週間後の１０月７日には若松鉱山の

特別見学会を実施するので、ぜひご参加いただきたい。その他、学びやえんがわ定期試験対策講座、ふ

る里まつり作品募集、１０月１５日には日南町体育祭が開催されるので、ご協力をお願いしたい。   

〇人権センター  

９月１４日は第６回ふれあい人権講座に訂正をお願いしたい。内容は「精神病と精神障害者について」

に変更となった。１０月２１日にはふれあい文化祭、１１月２５日（土）は日南町同和教育研究大会が

開催されますので、ぜひご参加いただきたい。  

何かご質問はあるか。  

郡陸上大会は今後も人手不足が想定されるが、今後日野郡でも開催について協議されるのか。  

日野郡は今のところ継続の意向だが、今後論議されると思う。  

働き方改革の一環でもあるのか。  

県レベルでも暑さ対策など大会実施が難しい。代替として中学校区で記録会、学校での記録会を実施さ

れている。日野郡は学校規模が小さいので現時点では実施できると判断されているが、その都度協議が

必要となる。  

西伯郡は郡体に児童・生徒の出場項目が作られているので、競技の場がある。  

暑さ指数等戸外競技ができない温度なので、今までのやり方では難しいと感じる。   

本来の目的と、現状や世の中の流れを考慮しながら検討する必要がある。  

小規模校は大人数と競う経験が少ないので、そういう体験の場は必要だと思う。  
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事務局 

教育長 

 

教育委員  

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員  

事務局 

教育長 

教育委員  

教育長 

教育委員  

大会趣旨としては、水泳大会、陸上大会とも運動記録会兼親善大会となっている。  

今年度の水泳大会は、選手以外は室内（冷房室）での待機及びモニター応援を行った。  

他にご質問はあるか。  

特にない。  

 

○その他  

〇令和５年度全国学力・学習状況調査質問紙調査（集計表）  

※資料により内容説明  

〇朝鑑賞の効果について  

※資料により内容説明  

今は学芸員がしているが、今後は先生がコーディネートできるようになってほしい。  

〇令和６年度鳥取県教育委員会要望について  

※資料により内容説明   

教職員の確保が重点目標となる。  

何かご質問はあるか。  

学力・学習状況調査質問紙調査の「１番を選択、その逆」の逆とはどういう内容か。  

肯定的回答が１番でなく４番の場合など、逆の質問内容の場合である。  

他にご意見等はあるか。  

いじめ不登校についての報告は、教育懇話会の内容をそのままお伝え願いたい。  

承知した。他に何かご意見はあるか。  

特にない。  

 

○教育委員会等の開催予定について  

第１２回  １０月６日（金）  １３時３０分  文化センター  第３研修室  

以上で第１１回教育委員会を閉じる。 

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。              

                                              日南町教育委員会  教育委員  


